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ADOPTÉ À LA SÉANCE DU 1ER NOVEMBRE 2023 
 
Procès-verbal de la rencontre du Comité consultatif des services aux 
ÉHDAA tenue le mercredi 20 septembre 2023 à 19 h 15 au local C1-24 
du Centre de formation professionnelle Maurice-Barbeau, séance à 
laquelle il y a quorum. 
 
PRÉSENCES 
Ruffin ADJA 
Josée DESCHÊNES 
Germain ÉTHIER 
Denis LEFRANÇOIS 
Marie-Ève LÉVESQUE 
Geneviève RICHER   
Christine ROY 
Marina VELOSA SIMÕES 
Jacynthe TASSÉ 
Isabelle TREMBLAY 
 
Kathy CAMPAGNA – soutien 
Josée CLAVEAU – professionnel 
Caroline GAGNON – professionnel 
Noémie JACQUES – enseignant 
Ginette LEMIEUX – soutien 
Marie-Andrée LESSARD – IRDPQ 
Louis MIGOTTO – enseignant 
Amélie PATOINE – enseignant 
 
Éric BEAUPRÉ – direction générale (directeur général adjoint et directeur 
des Services éducatifs) 
Véronique BOUCHARD – directrice de l’école Sainte-Geneviève 
 
ABSENCES  
Julie DRAPEAU 
Marina SIFFREDI   
Annie DRAPEAU   
Magaly CASTILLO 
Laura DROLET – enseignant 
 
AUTRES PRÉSENCES 
Le CCSÉHDAA accueille une invitée à titre de public qui souhaite 
assister au déroulement d’une rencontre du comité. 
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1. ACCUEIL 
Mme Josée Deschênes, présidente, souhaite la bienvenue aux membres 
du comité et débute la rencontre à 19 h 15. 
 

2. INTERVENTION DU PUBLIC 
Il n’y a aucune intervention. 
 

3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
CCSÉHDAA. 026-22-23 Il est proposé par Mme Isabelle Tremblay, appuyée par 

Mme Jacynthe Tassé, et résolu unanimement, D’ADOPTER l’ordre du 
jour suivant : 
 

1. Accueil 
2. Intervention du public 
3. Adoption de l’ordre du jour 
4. Procès-verbal de la rencontre du 6 juin 2023  

4.1.  Adoption du procès-verbal 
4.2.  Suivis au procès-verbal 

5. Correspondance et dépôt de documents 
6. Rapport de la présidente 
7. Rapport de la représentante au Comité de parents 
8. Rapport des activités du CCSÉHDAA de l’année 2022-

2023  
9. Rapport budgétaire du CCSÉHDAA 2022-2023  
10. Financement des services aux ÉHDAA et des SRSS : état de 

situation 
11. Priorités des Services éducatifs 2023-2024   

(volet adaptation scolaire) 
12. Priorités du CCSÉHDAA et proposition du calendrier des 

rencontres pour 2023-2024  
13. Nouvelles de l’UMR Synergia  
14. Conférences et rendez-vous des parents : perspectives pour 

2023-2024 
15. Renouvellement du CCSÉHDAA pour 2023-2024 (annexe 4 

des Règles de régie interne du CCSÉHDAA 2022-2023; intention 
de participation et postes vacants)  

16. Remerciements 
17. Levée de la séance 
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4. PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 6 JUIN 2023 
 
4.1 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 

CCSÉHDAA. 027-22-23 Il est proposé par M. Louis Migotto, appuyée par Mme Tassé, et résolu 
unanimement, DE DISPENSER la lecture du procès-verbal de la 
séance ordinaire du CCSÉHDAA du 6 juin 2023 et de l’adopter. 

  
 4.2 SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL 

Le directeur général adjoint et directeur des Services éducatifs (DGA-
DSÉ) indique que la plupart des suivis seront traités dans les points à 
l’ordre du jour de la rencontre. 

  
 Il mentionne que le Plan d’engagement vers la réussite (PEVR) a été 

approuvé le 20 juin dernier par le Conseil d’administration du CSSDD.  
Le document a également été approuvé par le Ministère cet été. Il sera 
disponible dans son entièreté sur le site Internet du CSSDD sous peu. 

 
 Le comité de l’Unité mixte de recherche Synergia est très actif depuis la 

rentrée scolaire. On observe un fort dynamisme. 
 

5. CORRESPONDANCE ET DÉPÔT DE DOCUMENTS 
Les documents sont déposés sur le SharePoint du comité. 
 

6. RAPPORT DE LA PRÉSIDENTE 
Mme Deschênes a beaucoup aimé son expérience cette année. Tel qu’il 
a été mentionné en juin, les visites des écoles ayant un service spécialisé 
ont été très appréciées. 
 

7. RAPPORT DE LA REPRÉSENTANTE AU COMITÉ DE PARENTS 
Mme Tassé revient sur les sujets traités lors de la dernière rencontre du 
Comité de parents.   
 

8. RAPPORT DES ACTIVITÉS DU CCSÉHDAA DE L’ANNÉE 2022-2023 
Les membres du CCSÉHDAA étant en accord avec le rapport des 
activités 2022-2023, celui-ci sera rendu public sur le site Internet du 
Centre de services scolaire. 
 
Parmi les activités vécues, le DGA-DSÉ souligne que les visites des 
milieux spécialisés ont été appréciées de la part des membres du comité, 
mais que les écoles hôtes ont tout autant apprécié recevoir le 
CCSÉHDAA. 
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9. RAPPORT BUDGÉTAIRE DU CCSÉHDAA 2022-2023 
Le rapport a été déposé en juin dernier. Le solde de 333 $ n’est pas 
transférable pour 2023-2024. 
 

10. FINANCEMENT DES SERVICES AUX ÉHDAA ET SRSS : ÉTAT DE 
SITUATION 
Le DGA-DSÉ rappelle qu’historiquement, les CSS étaient financés par 
les catégories de clientèles d’élèves auxquelles on attribuait un code de 
difficulté. Depuis les trois dernières années, le Ministère n’utilise plus 
cette méthode pour le financement. Il est présentement à la recherche 
d’un autre modèle qui serait moins lourd au niveau bureaucratique.   
En attendant, le Ministère ne demande plus les codes de difficulté ni 
d’échantillonnage pour le financement.   
 
Le réseau espère la reprise des travaux qui avaient été amorcés en lien 
avec le projet 294. Les comités de travail en lien avec ce projet ont été 
mis sur la glace après une ou deux rencontres en 2022-2023. Ce projet 
avait comme objectif d’apporter des mesures d’assouplissement au 
processus administratif de codification des élèves. 
Mme Geneviève Bussières, directrice adjointe aux Services éducatifs, 
siège à ce comité. Elle fera état des travaux au CCSÉHDAA. 
 
Concernant le financement pour l’école Madeleine-Bergeron, le DGA-
DSÉ rappelle que pour l’année en cours, le CSSDD facture les autres 
centres de services scolaires pour les nouveaux élèves qui ne répondent 
pas aux exigences en lien avec le double code de difficulté. Le CSSDD 
étudie la possibilité de modifier le mandat de l’école spécialisée 
Madeleine-Bergeron en priorisant un seul code; soit celui de la déficience 
motrice grave (code 36). 
 

11. PRIORITÉS DES SERVICES ÉDUCATIFS 2023-2024 (VOLET 
ADAPTATION SCOLAIRE) 
Le DGA-DSÉ fait référence au document déposé. Il fait ressortir les 
priorités qui touchent spécifiquement l’adaptation scolaire. 
 
En fonction des prévisions de clientèle du Ministère, il risque d’y avoir de 
gros enjeux pour la capacité d’accueil des élèves dans les écoles du 
Centre de services scolaires. Le CSSDD a franchi le cap des 
15 000 élèves pour 2023-2024. 
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12. PRIORITÉS DU CCSÉHDAA ET PROPOSITION DU CALENDRIER 
DES RENCONTRES POUR 2023-2024 
Le DGA-DSÉ fait référence au document déposé. Il présente la 
planification des sujets qui pourraient être abordés à chacune des 
rencontres. Les membres du comité ont de l’intérêt pour les propositions 
qui sont faites. 
 
Le projet de calendrier des rencontres pour 2023-2024 a été approuvé 
par les membres du comité et sera soumis pour adoption lors de la 
première rencontre de l’année prévue le 1er novembre 2023. 
 

13. NOUVELLES DE L’UMR SYNERGIA 
Étant donné la popularité de la conférence offerte par 
Mme Andréanne Gagné sur le temps d’exposition aux écrans, les 
chercheurs produiront des balados qui rassembleront l’essentiel de 
l’information. 
 
Il y a de beaux projets de recherche qui s’organisent dans les écoles. 
Les retombées seront intéressantes. Le DGA-DSÉ fait le lien avec 
l’objectif du PEVR sur l’importance à accorder aux pratiques efficaces en 
lien avec les données issues de la recherche. 
 

14. CONFÉRENCES ET RENDEZ-VOUS DES PARENTS : 
PERSPECTIVES POUR 2023-2024 
Le DGA-DSÉ invite les membres à réfléchir sur l’utilisation du budget du 
CCSÉHDAA puisqu’il y aura une belle offre de conférences par 
l’UMR Synergia. 
 

15. RENOUVELLEMENT DU CCSÉHDAA POUR 2023-2024 (ANNEXE 4 
DES RÈGLES DE RÉGIE INTERNE DU CCSÉHDAA 2022-2023; 
INTENTION DE PARTICIPATION ET POSTES VACANTS) 
Il y a possibilité de maintenir neuf postes parents au sein du 
CCSÉHDAA. Parmi les parents présents, dix sont intéressés à 
renouveler leur mandat. Mme Marina Castillo étant absente, le DGA-DSÉ 
tient pour acquis qu’elle souhaite renouveler son mandat. Onze 
personnes se retrouvent à la pige. 
 
Dans l’ordre, les noms des personnes pigées : 
 

1. Geneviève Richer 
2. Magaly Castillo 
3. Josée Deschênes 
4. Marina Velosa Simões 
5. Denis Lefrançois 
6. Christine Roy 
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7. Jacynthe Tassé 
8. Ruffin Adja 
9. Julie Drapeau 

 
10. Germain Éthier 
11. Marie-Ève Lévesque 

 
Le DGA-DSÉ communiquera avec Mme Castillo pour connaître ses 
intentions. Il indique aux membres pigés qu’il est important de l’aviser 
d’ici vendredi, par courriel, s’il y avait un désistement. Dans un tel cas, 
M. Éthier et Mme Lévesque pourraient reprendre leur place au sein du 
comité. 
 

16. REMERCIEMENTS 
Le DGA-DSÉ remercie M. Éthier et Mme Lévesque pour leur participation 
au CCSÉHDAA. Il remercie Mme Tremblay pour ses quatre années 
d’implication et pour son travail de collaboration à la présidence du 
CCSÉHDAA. Il termine en remerciant Mme Deschênes pour son rôle à la 
présidence du comité en 2022-2023. 
 

17. LEVÉE DE LA SÉANCE 
CCSÉHDAA. 028-22-23 Il est proposé par Mme Tremblay, appuyée par Mme Ginette Lemieux, et 

résolu unanimement, DE LEVER la séance. 
 
Il est 21 h 06. 
 
 
La présidente,            La secrétaire de la rencontre, 
 
 
 
__________________         _________________ 
Josée Deschênes Véronique Bouchard 
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